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立法院公報 第 105 卷 第 34 期 委員會紀錄 

黃委員秀芳：方才我們提到豬隻飼料的問題，農委會在 2011 年委託動物科技研究所做過如何使用

瘦肉精的實驗？ 

黃副主任委員國青：我們確實有委託動物科技研究所做過動物實驗。 

黃委員秀芳：你們做這些實驗的用意為何？ 

黃副主任委員國青：主要是研究飼料的效力，以得知可以節省多少的飼料及會有哪些副作用等等，

我們確實有做過相關的實驗。事實上，根據我們實驗的結果顯示，當我們餵食豬隻含瘦肉精的

飼料確會引發副作用，因為原本豬的骨骼所支撐的肌肉都很均勻，含有瘦肉精的豬隻所有肌肉

會集中在前半身，從脂肪重新分解成為瘦肉，以致牠走路不穩，會有跛腳的現象。 

黃委員秀芳：針對豬隻含有瘦肉精的部分，請農委會嚴格把關，不應讓部分不肖的豬農不斷使用瘦

肉精。 

黃副主任委員國青：本會已經加強查緝，罰款從 6 萬元到 30 萬元不等；若一年內再犯者，則處罰

50 萬元至 250 萬元，並公布其姓名，所以這部分在動物藥品管理法都已經完成相關修法。 

黃委員秀芳：本席希望無論衛福部或農委會都要針對豬隻含有瘦肉精的部分做嚴格的把關。謝謝。 

黃副主任委員國青：好的。謝謝。 

主席：現在處理臨時提案，總計 13 案。 

進行第 1 案。 

1、 

鑒於衛生福利部（下稱衛福部）執行輸入肉品邊境查驗措施，於各國豬肉部分抽驗比例過低

，以民國 102 年至 105 年 3 月止為例，各國豬肉產品報驗 1 萬 8 千餘批，近 29 萬公噸，卻僅抽

驗 820 批，抽驗比例約為 5%，遠較同時期之美國牛肉產品抽驗低，恐造成我國消費者對食品安

全有所疑慮，爰建請衛生福利部應立即針對各國豬肉產品抽驗比例過低乙事進行檢討，並依相

關食品及產品輸入查驗法令提高產品抽驗比例，以保障國人飲食權益，是否有當？敬請公決。 

提案人：陳 瑩 

連署人：吳焜裕  黃秀芳 

主席：請衛福部食品藥物管理署姜署長說明。 

姜署長郁美：主席、各位委員。同意。 

主席：第 1 案照案通過。 

進行第 2 案。 

2、 

有鑑於我國開放含瘦肉精美牛後，邊境查驗成效有限，據食藥署統計，目前邊境查驗率僅百

分之五，然而美牛瘦肉精超標之比例卻達四分之一，未查驗之美牛中亦可能有瘦肉精超標之疑

慮，顯見邊境查驗率過低，易造成進口業者有僥倖心理。爰建請衛福部研擬提高邊境查驗率之

可行性，並增加查驗人力，以確保國人飲食安全。 

提案人：王育敏 

連署人：陳宜民  蔣萬安 


